

EL BIEN PÚBLICO.

1'50 peseta cada mes.

Mahon Jueves 10 Noviembre de 1887.

Año XV. Núm. 4.455.

Correo de hoy

Correspondencia de Madrid

7 Noviembre de 1887.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Un mal paso.—En las altas esferas gubernamentales se ha iniciado una idea que si prevaleciera podría ocasionar serios disgustos al gabinete.

Trátase de que en tanto que se discute en el Senado el proyecto de contestación al discurso de la Corona sobre el matrimonio civil.

Con esto no se infringe ley alguna escrita, porque ni en la Constitución, ni en la ley de relaciones, ni en los reglamentos de las Cámaras hay precepto alguno que prohíba que en una Cámara se discuta asunto alguno en tanto que en la otra se discute la contestación al discurso regio. Pero ese acuerdo infringe algo tan respetable como la ley misma cuando del funcionamiento de los Cuerpos Colegisladores se trata; infringe una costumbre impuesta por la cortesía, que impide á las Cámaras ocuparse, y antes de haber votado el Mensaje de la Corona, de los asuntos, por importantes que sean; y sabido es que el derecho parlamentario, la vía regular y ordenada de las Cámaras, se halla por una serie de costumbres consignada en sus diarios de sesiones pero no consignada en ley alguna; de tal suerte que esas costumbres, esas prácticas tradicionales, hállanse generalmente incorporadas á la ley y obligan tanto como esta.

Si, pues, prevaleciera ese propósito, es seguro que no dejarían de protestar enérgicamente las minorías, y que acaso alguna de estas llevaría tan lejos su protesta que provocaría un conflicto y cuando ya se ha lanzado contra el Gobierno la acusación de haber atacado con su política, las instituciones en una monarquía honoraria y no es prudente dar motivo para que le acuse también de querer faltar á la cortesía tradicionalmente guardada á la Corona.

Después de todo ¿qué es lo que se propone el Gobierno? ¿Es que comprende que ha retardado mucho la apertura de las Cámaras y quiere ganar el tiempo perdido? Pues esto debió pensarlo á tiempo, y convocar el Parlamento en el mes de Octubre: no lo hizo y ahora no tiene mas remedio que sufrir las consecuencias.

Declaraciones importantes.—El discurso pronunciado por el Sr. Muro en el «meeting» recientemente celebrado en Valladolid, contiene declaraciones importantes que conviene poner de relieve, porque contribuyen á fijar la verdadera situación en que se muestran ciertos elementos.

Ante todo, la actitud personal del señor Muro resulta perfectamente definida.

El diputado castellano comienza por decir que sería insigne injusticia tratar á los partidos liberales como se debe tratar al partido conservador, y luego dice que de nada serviría fundar la República por un hecho de fuerza afortunado y fortuito, si al día siguiente no habían de entenderse los republicanos, y aecchados por sus eternos enemigos los borbónicos y los carlistas la perderían al punto, quedando otra vez vencidos y deshonrados.

Hay en estas dos afirmaciones tales puntos de contacto con la doctrina del señor Castelar, que no puedo menos de señalarla, como una coincidencia feliz, que demuestra como cada día va ganando mas terreno el criterio opuesto á la revolución por sistema.

Fuera de esto contiene el discurso del Sr. Muro terminantes declaraciones respecto á la actitud del Sr. Ruiz Zorrilla; declaraciones segun las cuales se halla en un paréntesis de espera. Aguarda á que su partido ponga en relacion sus actos con sus votos, sus sacrificios con sus deseos. Pasado este plazo de espera, que prometió no sería muy largo, se resolverá, en vista de lo que aquellos actos y sacrificios den de sí, y hará pública su resolución para que todos sepan á qué atenerse.

Como no es posible dudar del Sr. Muro, y como las declaraciones que este atribuye á aquel coinciden con las noticias que ya teníamos, resulta comprobado que el Sr. Ruiz Zorrilla esperaba el resultado de los actos y de los sacrificios de sus amigos; y digo que esperaba, porque en mi concepto el plazo ha espirado ya, y el señor Ruiz Zorrilla no tardará acaso en dar á conocer su actitud.

Denuncias gravísimas.—Sin comentarios de ninguna clase voy á copiar algunos párrafos de un manifiesto á la Nación que ha llegado hoy en el correo de Puerto-Rico.

Comienza diciendo que cuando á un pueblo se le pisotea, se le insulta, se le calumnia y se le insulta, si es un pueblo que ha tenido por abuelos á los héroes de Villalar; á los patriotas de Sagunto y de Numancia, tiene el derecho de revolucionarse; pero que Puerto-Rico, que se encuentra en ese caso, se deliene porque es español, porque su amor á la respetadísima madre á quien debe el ser, se lo impone, porque unida á su historia de valor y sacrificios va también unida la historia de España.

Dice luego que los abusos que hoy se cometen en la Antilla no son la obra de la Nación, sino de unos cuantos hijos bastardos, y que por eso se dirige á aquella en demanda de justicia.

Entra después en la exposición de los agravios y se espresa en la siguiente forma:

«Nunca, ni en los peores tiempos de la Colonia, en que gobernadores como La Pezuela expresaban que al hijo del país le bastaba con saber leer y escribir, en que por do quiera se oía silvar el látigo azotando las espaldas del esclavo, y en que la voluntad de un solo hombre militar por añadidura, era la ley que todos tenían que acatar obedientes, hemos estado como ahora, desde que del Palacio de Santa Catalina, ó mas bien, del delicioso pueblo de Aibonito, ha tomado posesion el... general Palacios.

«Mientras allí se recrea él aspirando el dulce y permumado ambiente que traen las brisas de la montaña; mientras que en medio del baile y de la orgia saborea él las delicias del omnimodo mando, el eco repite, no ya los ayes del negro á quien se azota, sino los del blanco á quien se envilece y vilipendia, los de las familias de cuyo seno se arrancan á padres y á hijos, y

los de todo el país que ignominiosamente se vé ultrajado y escarnecido.

«Desde Aibonito, desde esa nueva Capua en donde el general Palacio se ha establecido para manchar sus laureles de otros días, mientras nada hace en favor del país, á quien neciamente perjudicó hace poco con los veinte mil duros que le costó su ridícula comision, bajan esos úkases que le inspiran el nepotismo y el partido de que se ha rodeado, á labrar la consternación y el espanto en el seno de las familias puerto-riqueñas.

«Todo muere en Puerto-Rico mientras el general se... en su residencia de Aibonito, y... La miseria presenta su descarnada faz por todas partes.»

Sigue una triste y elocuente pintura del estado de los intereses materiales, y luego se añade:

«No se han suspendido las garantías constitucionales, no se ha proclamado la ley marcial, y sin embargo, las comisiones militares han tomado sobre sí el castigo de supuestos delitos, la represion de la Prensa, y el convertir á Puerto-Rico en un asilo del terror.

«La guardia civil puesta al servicio de tales comisiones pasea la isla de un extremo á otro, dejando á su paso huellas de los mayores atropellos.

«En los pueblos se aprisiona sin motivo y se aplica el infamante componte hasta á las personas de mayor consideracion por su honradez, por su edad y por su posicion.

«Hoy por hoy se tienen interrumpidas las comunicaciones, violándose el secreto de la correspondencia, y hasta se impide á muchas personas la salida de la isla.

«Y qué pasa para que todo esto suceda?»

Atribuye luego esto á los enemigos de las reformas, á los conservadores; y hablando de la conspiración descubierta en Juana Diaz, dice lo siguiente:

«Y qué conspiración la forjada por los secuaces del general Palacio! Una conspiración de *secos* y *mojados*! Una conspiración de jornaleros, á quienes se ha obligado á confesarse conspiradores, apretándoles los testículos y aplicándoles el tormento! Una conspiración tan ridícula como los galanteos á que se dedica en Aibonito el célebre general, cuyo nombre jamás olvidará Puerto-Rico!

«A favor de tan burda trama es sin embargo que se realizan las tropelías. A favor de ella es que se ha encarcelado á personas tan respetables como D. Antonio Molina, D. Herminio Diaz, D. Roman Baldorroy de Castro; éste, sobre todo cien veces más honrado, cien veces más patriota... A favor de eso es que se ha aplicado el componte á más de cien personas, que se ha multado y perseguido á toda la prensa, haciéndola rectificar por la fuerza de las denuncias, y que últimamente se están efectuando prisiones en toda la Isla.

«D. Francisco Cepeda, es un artesano, que á los ojos de la burocracia y de los conservadores, es reo del imperdonable delito de que siendo peninsular se atreva á ser liberal, á ser autonomista y á emplear el esfuerzo de su talento y de su pluma en trabajar por las libertades antillanas. A es-

te hombre íntegro, á este buen español, en el buen sentido de la palabra, odiaban de muerte aquellos que en Puerto-Rico pueden llamarse solo poderes, y valiéndose del descubrimiento de la supuesta conspiración, é irritados por la virilidad con que el dicho periodista supo descubrirles sus manejos, lo han perseguido, lo han encarcelado por dos veces y últimamente, admírese España! le han atado y sujetado para después escupirle y abofetearle el rostro!

«De esta infamia ha sido ejecutor el señor coronel... Sépalo el ejército español para que se avergüence de tenerle en su seno.

«No se ha sonrojado la Nación? Pues aquí ha pasado todo sin que nadie se oponga á ello, y hasta encontrándose jueces, como el Sr... que han coadyuvado á la obra. Del Gobernador estamos seguros que allá, en su residencia de Aibonito, mientras... ha escuchado el relato de tales hazañas, se habrá sonreído de satisfacción al considerar lo bien que se han interpretado sus órdenes.»

Como prueba de esto cita la manera como el general Palacios recibió á varias personas que fueron á denunciarle esos atropellos, y concluye haciendo protestas de amor á España y pidiendo justicia.

Debo hacer notar que he suprimido algunos nombres propios, y que sustituido con puntos suspensivos algunas frases que me parecían muy duras copiarlas.

No hago comentarios.

Quando los ministros se dirijian esta tarde á la Presidencia, multitud de vendedores de periódicos voceaban «¡la destitucion del general Palacio!» cuyo tema lleva el periódico «La isla de Puerto-Rico», cuyo primer número se ha publicado hoy.

¡La destitucion del general Palacio! es hoy una aspiracion casi unánime.

Dos conferencias.—El Sr. Labra ha conferenciado esta tarde detenidamente con el Sr. Sagasta, sin duda sobre los asuntos de Puerto-Rico.

Con el Sr. Capdepon ha conferenciado el Nuncio acerca del debate sobre el matrimonio civil que tendrá lugar en el Congreso al mismo tiempo que se discute en el Senado la contestación al Discurso regio.

Consejo.—Los ministros se han reunido en Consejo, continuando á la hora de cerrar esta carta.

El principal objeto de esta reunion es ocuparse de las cuestiones de Puerto-Rico, examinando las diversas comunicaciones oficiales que ha recibido el Gobierno, y que parecen mantener la contradicción de los informes respecto á lo que allí ha pasado. De todos modos considero muy quebrantado al general Palacio y creo que el Gobierno veria con gusto que dimitiera.

También se ocuparán de la construcción de varios cruceros, de la apertura de las Córtes, acordando que se celebre en el Senado y que en tanto que en éste se discute la contestación al discurso de la Corona, se discuta en el Congreso la base del Código relativa al matrimonio civil.

Se despacharán varios expedientes de Guerra y tal vez se hable algo de la cuestion Camacho.

La minoría republicana.—Ha estado reunida en el Congreso desde las cuatro y

media hasta las seis y media; ocupándose principalmente en el contenido de la carta que ha de enviarse á la comision organizadora de la velada en honor del que fué presidente de la república, D. Estanislao Figueras.

El Sr. Pedregal llevaba una especie de borrador significando que la velada representa algo que la minoría viene con afán persiguiendo, ó sea la concentracion de fuerzas republicanas. Este es el tema principal de la carta y la discusion ha versado más que otra cosa acerca de frases. La carta la redactará esta noche de nuevo el Sr. Pedregal y la firmará en nombre de los diputados de la minoría.

Con motivo de la carta se ha dado tambien algun avance á los trabajos de concentracion de fuerzas, pero no se ha adoptado acuerdo alguno, porque se espera que regresen los Sres. Muro y Peñalva y algun otro para que de cerca se pueda discutir con más amplitud en las frecuentes reuniones que se proponen tener antes de abrirse las Cortes.

Finalmente se ha dicho algo acerca de la situacion política en que estamos al tiempo de abrirse las Cámaras y si bien la minoría acordará más adelante la línea de conducta que ha de seguir en cada una de las cuestiones, en principio están todos los diputados de aquella acordes en estimular cuantas reformas liberales se sometan.

Los diputados que se han reunido nada han dicho de su parecer acerca de los extremos del discurso del Sr. Muro, pero tengo por cierto que en las tendencias políticas del ex-ministro de Estado están perfectamente conformes, pero no estarian seguramente tan unidas si se tratara de la cuestion económica dándole el sabor de proteccionismo que ha expresado el señor Muro. Esta cuestion, por consiguiente, será objeto de extensas deliberaciones en el seno de la minoría republicana.—*Dikson.*

TELEGRAMAS

París 6.—Dice el «Figaro» con fecha del 5:

«Ayer habia una larga fila de carruajes delante del palacio arzobispal. Era el primer dia de esposicion de los regalos que va á enviar á Roma la diócesis de París con motivo del jubileo sacerdotal de Leon XIII, y fueron en gran número las personas que acudieron a visitar los maravillosos objetos de arte destinados á Su Santidad. Lo que más admiró á los concurrentes fué la tiara pontificia, la cual es de tela de plata bordada á mano y enriquecida con piedras finas. Las tres coronas de oro de seis floreros están adornadas con seiscientas piedras preciosas, á saber: zafiros, esmeraldas, rubíes y diamantes. Una parte de esta pedrería es regalo de los fieles. Hay quien ha dado oro labrado, el cual, refundido, se ha empleado en las coronas. Los colgantes de la tiara son de tela de plata, tienen adornos bordados como la tiara, están adornados con el escudo de armas del Papa y enriquecidos con esmeraldas, zafiros, rubíes y diamantes, y cada uno de ellos termina con tres bellotas de oro.

La caja que ha de contener la tiara es de tafete blanco adornado con placas redondas esmaltadas, sobre las cuales están grabados los sellos de las parroquias y de las comunidades que con sus suscripciones han contribuido al regalo. Las familias que con este objeto se han unido á las comunidades tienen sus escudos de armas ó sus iniciales esmaltadas en otras placas en forma de escudo. Las piezas de la cerradura que ocupan el centro del tablero anterior llevan los sellos del arzobispado, de los tres archidiaconatos y del capítulo de

Nuestra Señora. En el mismo tablero se ha reservado, conforme al deseo de monseñor Richard, un sitio especial á una inscripcion para las ofrendas modestas. Entre las maravillas espuestas figura un mueble admirable y de los más nuevos por su hermosura de cuantos salen de los talleres de la industria francesa. Es un escritorio con adornos de bronce dorado y con el escudo de armas de Su Santidad Leon XIII y de la Casa de Francia. Esta obra maestra de puro estilo de la época de Luis XIV y de Luis XV lleva la firma del célebre «Henry Dasson» y es regalo del conde de París, un regalo verdaderamente regia.

La condesa de París ha enviado una estatua de Juana de Arco, obra de la princesa María de Orleans. Juana de Arca está en pié teniendo apretada sobre su pecho la espada; en la parte anterior se ven las armas del Padre Santo y en los lados las armas de la Casa de Francia.»

—Segun el corresponsal Viena del «Times» la triple alianza se ajustó en la primavera última, y el reciente viaje del señor Crispi á Friedrichsruhe no ha tenido más objeto que arreglar definitivamente los pormenores de ella. La alianza es en particular defensiva; pero se convertiría en ofensiva si alguna otra potencia la rompiera. En este caso las tres potencias procederían de comun acuerdo en guerrear por mar y por tierra.

Digno es de notar que la region del Mediterráneo está comprendida en el espacio que la triple alianza se propone defender con sus fuerzas combinadas.

París 7.—Londres.—La policía ha prohibido que se hagan manifestaciones y pronuncien discursos en las calles con ocasion de la procesion del lord alcalde, que debe verificarse el dia 9 de este mes.

El alcalde de la cárcel de Tillamors ha mandado á M. O'Brien que se pusiese el traje de presidiario, pero habiéndose negado á ello M. O'Brien, diciendo que se resistiria con todas sus fuerzas, y en vista de la declaracion del médico llamado para reconocer á M. O'Brien, el cual ha dicho que sería peligroso, atendido el estado de salud de M. O'Brien, emplear la fuerza contra él, el alcalde ha desistido de su propósito.

Chicago.—A consecuencia de un registro que se practicó ayer en el calabozo del anarquista Lingg, se encontraron seis bombas cargadas ocultas debajo de algunos pliegos de periódicos. Esta noticia ha circulado rápidamente por toda la ciudad y ha causado una extraordinaria reaccion en los ánimos de los partidarios de la amnistia. Además se han tomado precauciones extraordinarias respecto de la recepcion de visitas, periódicos y regalos para los presos. El ponente del Tribunal Supremo del Estado del Illinois ha enviado á los representantes de los Estados Unidos y á los principales periódicos de Europa el texto completo de la causa instruida contra los anarquistas, á fin de justificar la accion jurídica del Estado.

Esta mañana ha empezado ante el tribunal correccional la vista de la causa instruida contra el general Caffarel, madame Limouzin y Mme. Ratazzi, el senador Andlau en rebeldía y otras personas. Se acusa á los procesados de haber practicado actos fraudulentos ó tentativas de estafa. En la acusacion fiseal no se ha consignado ningun hecho nuevo. Créese que los debates judiciales durarán tres dias.

Londres.—El doctor Mackenzie ha sido llamado á San Remo por la princesa imperial de Alemania por consejo del doctor Howell, agregado á la comitiva imperial.

El general Caffarel ha confesado que ha

tenido relaciones comerciales con madame Limouzin, con la esperanza de encontrar recursos para hacer frente á los apuros económicos de su propia situacion, añadiendo que solo intervino en la concesion de dos condecoraciones para hacerle agradable á M. Limouzin, pero sin recibir recompensa alguna, y ha protestado contra toda sospecha de que hubiese revelado el plan de movilizacion.

En la sesion de la Cámara de los diputados, M. Delatre, radical, ha interpelado al gobierno sobre la movilizacion considerada desde el punto de vista de los trasportes por el ferro-carril, y ha dicho que Francia es inferior á Alemania respecto de la rapidez y seguridad de sus operaciones.

El ministro de la Guerra, general monsieur Ferron, ha contestado que las Compañías de ferro carriles han realizado algunas mejoras y que el último ensayo de movilizacion habia sido muy satisfactorio, dando las gracias por ello á la Cámara y al Senado.

La Cámara ha aprobado la orden del dia pura y simple, aceptada por el ministerio, invitando al gobierno á tomar las disposiciones necesarias para asegurar la rapidez y la exactitud de los trasportes por los ferro-carriles.

El Senado ha aprobado el proyecto de conversion del 4 1/2 por 100 tal como fué votado por la Cámara de diputados.

Berlin.—«El Diario oficial» anuncia que en breve se verificará una consulta de varios médicos en San Remo para acordar el tratamiento médico que debe seguir en lo sucesivo el príncipe imperial de Alemania, y que el Emperador Guillermo, deseoso de enterarse, no solo por escrito, sino por medio de esplicaciones verbales detalladas, ha encargado al príncipe Guillermo que vaya á pasar algunos dias en San Remo.

París 8.—Londres.—El representante de Francia M. Washington conferenció ayer estensamente con el marqués de Salisbury, y se asegura que hablará mañana en el banquete del lord-alcalde y que los brindis que se pronunciarán demostrarán las buenas relaciones que existen entre Francia é Inglaterra.

El embajador de Italia en Londres el señor Corti ha sido separado de su puesto, habiendole censurado el Sr. Crispi por no haber conseguido que Italia fuese admitida en las negociaciones seguidas últimamente entre Francia é Inglaterra respecto del canal de Suez.

M. O'Brien ha sido puesto á pan y agua por haberse negado á vestir el traje de los presos.

Nueva-York.—Corre el rumor de que la policía ha descubierto 11 bombas en casa de algunos anarquistas.

La comision de informacion elegida por las secciones de la Cámara de los diputados se compone de 10 individuos de la extrema izquierda, 6 de la izquierda liberal, 3 de la izquierda moderada y 4 de la derecha.

Dublin.—Una partida de «moonlighters» penetraron en casa de un arrendatario llamado Kaby, habitante en las inmediaciones de Praelé, y le asesinaron en presencia de su familia.

Con motivo de celebrarse hoy exequias de M. Potier, ex-individuo de la commune, comisiones han enarbolado la bandera roja, pero la policía se ha opuesto á ello, promoviendo un conflicto, á consecuencia del cual han sido presos algunos manifestantes, entre ellos M. Joffrin, concejal de París.

El tribunal correccional ha continuado recibiendo declaraciones á los testigos sobre el asunto Caffarel. Mme. Limouzin pretende que el general Caffarel tenia noticia de las promesas de dinero hechas en cambio de las condecoraciones, pero ningun testigo lo ha averado y el general Caffarel ha afirmado que nunca cobró un céntimo por dicho concepto.

Variaciones atmosféricas

La temperatura de hoy en esta ciudad ha sido la siguiente:

A las nueve de la mañana 13.2° centígrados. A las tres de la tarde 14.8°.

La máxima fué de 15.8° y la mínima de 8.8°.

El barómetro á 0° marcaba á las nueve de la mañana 761.7 m. y á las tres de la tarde 760.2 m.

Psicrómetro: humedad relativa á las nueve de la mañana 94 y á las tres de la tarde 72. Tension del vapor á las nueve de la mañana 10.6 y á las tres de la tarde 9.0.

Variable.

Comisiones.—Las reunidas, en la noche de ayer, en las Casas Consistoriales de esta ciudad, acordaron distribuirse los cargos de la manera siguiente:

Beneficencia

- D. José Vidal Rubí, Presidente.
- » Bartolomé Mercadal, Director Hospital y Casa Misericordia.
 - » José Sintés, Secretario.
 - » Pedro Cardona, Depositario.
 - » Juan Femenias, Coches fúnebres.
 - » Francisco Orfila Fábregues, Baños
 - » Joaquín Albertí, Teatro.
 - » Lorenzo Borrás Cardona y D. Miguel Manent, Sillas.

Obras públicas y policía urbana

- D. Bartolomé Mercadal, Presidente, Construcciones y alineaciones.
- » Juan Sancho, Empedrados.
 - » José Sintés Saura, Paseos y arbolado.
 - » Francisco Orfila Fábregues, Alumbrado y serenos.
 - » Domingo Carlos, Fuentes y alcantarillas.
 - » Juan Femenias Morillo, Carros limpieza.
 - » Pedro Cordona Orfila, Aceras.

Zarzuela.—En el vapor-correo ha venido hoy la Compañía que debe de actuar en la sociedad *El Recreo*.

Nombramientos.—El Sr. Alcalde de esta ciudad, en uso de las facultades que le concede la ley, ha tenido á bien nombrar Alcalde del Barrio 9.º á D. José A. Tutzó y del barrio 16.º y 17.º á D. Mateo Parpal, en reemplazo de los que desempeñaban dicho cargo, que han sido nombrados concejales interinos.

«El Mahonés».—Copiamos de dicho periódico, de ayer, los siguientes sueltos:

«Representante.—El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de Menorca ha nombrado su representante en Roma para todo lo concerniente á esta diócesis en lo próxima Exposicion Vaticana con motivo de las Bodas de Oro de Su Santidad, al Rdo. P. Enrique Perez de la Sagrada Familia, Religioso Agustino Recoleta de Filipinas, y Comisario de su Orden en Roma.»

«Confirmacion.—Continuando nuestro venerable Prelado la pastoral visita, el domingo último administró el Santo Sacramento de la confirmacion en el pueblo de San Cristóbal.

Mañana debe llegar S. E. Ilma. á Mercadal, en donde se propone asistir á la solemidad religiosa que en honor de San Martín, titular de dicho pueblo, se celebrará el viernes en aquella iglesia parroquial.»

«Fotografías.—Hemos tenido el gusto de ver algunos de los objetos con que esta Diócesis se propone concurrir á la Exposicion Vaticana, hechas las unas por el inteligente aficionado D. Federico Alonso Gasco, Coronel del Regimiento de Infantería de Filipinas, y ejecutadas las otras por el distinguido fotógrafo de esta ciudad don Juan Femenias. Son hermosos trabajos que

acreditan á sus autores, llamando de un modo particular la atención el busto del Sumo Pontífice, debido al buril del artista D. Juan Hernandez, y que se destaca sobre un pedestal en el centro del hermoso templete de mariscos, regalo del excelentísimo Sr. Obispo de esta Diócesis á Su Santidad Leon XIII »

«Nombramientos.—Nuestro Excmo. é Ilmo. Prelado ha tenido á bien nombrar individuos de la Junta de Fábrica de la Parroquial Iglesia de San Clemente de este término municipal, á los individuos siguientes:

D. Tomás Villalonga y Villalonga, Ecónomo; D. Cristóbal Pons y Carreras; don Vicente Carreras y Gomila; D. Pedro Pons y Orfila; D. Antonio Sintés y Florit; don Juan Martorell y Caules, y D. Antonio Pons y Olives.

Siéndonos, como nos son, notorios el acendrado catolicismo de los electos, y su celo en pro de los intereses de la Iglesia, confiamos fundadamente que los vecinos de San Clemente han de sentir en breve los efectos de tan acertada elección, por lo que no podemos ménos de felicitarles.»

Defuncion.—En la mañana de hoy ha fallecido en esta ciudad el conocido y apreciable jóven D. Pedro Fábregas y Pax.

La enfermedad que ha llevado al sepulcro á nuestro queridísimo amigo, se inició hará unos dos años en los días precisamente que el Sr. Fábregas se preparaba con afán para recibirse de Licenciado en Farmacia; y á pesar de haber sido combatida desde el primer momento por facultivos que le han asistido, más que como médicos, con interés y cariño de hermanos la muerte lo ha arrebatado al efecto entrañable de amantísima familia y á la estimación de numerosos amigos y conocidos, cuando solo contaba 29 años de edad.

El domingo último, como si presintiera su próximo fin, pidió con vivas instancias los Santos Sacramentos, cabiéndole la dicha de recibirlos con edificante fervor.

Acepten resignados sus piadosos padres esta nueva prueba á que Dios en sus designios inescrutables, ha querido sujetarlos, y sírvales de eficazísimo consuelo la esperanza de que el alma de su hijo, nuestro inolvidable amigo goza ya del descanso y felicidad sin fin. *Beati mortui qui in Domino moriuntur.*

A las cuatro y media de esta tarde el cadáver colocado sobre el coche de Beneficencia y precedido del clero de la parroquia de S. Francisco, ha sido conducido á su última morada llevando las cintas que pendían del féretro cuatro señores farmacéuticos siguiendo después un numeroso acompañamiento.—E. P. D.

Exportacion.—La friolera de cuatrocientos veinte y siete cerdos embarcó el vapor «Nuevo-Mahonés» en su último viaje de Alcudia para Barcelona.

Convocatoria.—El Sr. Alcalde de esta ciudad ha convocado para el día trece del actual á las diez de su mañana la junta municipal en las Casas Consistoriales para resolver acerca de las rectificaciones mandadas hacer por el Sr. Gobernador de la Provincia en el presupuesto ordinario para el corriente año económico.

Elecciones.—Anteayer por la noche tuvo lugar en Ciudadela en casa del Sr. don Juan Carreras y Vigo una reunion electoral y en la que fueron propuestos y acep-

tados como candidatos para las próximas elecciones los monárquicos Sr. D. Gaspar J. Saura y el Sr. Baron de Benimuslem.

Nuevo periódico.—Ha visitado nuestra Redaccion *El Mahonés*, bisemanario católico-popular y de noticias que ayer vió la luz en esta ciudad.

Devolvemos al novel cólega el atento saludo que nos dirige, y correspondemos á su visita con el cambio, expresándole además, nuestro deseo de que alcance larga y prospera vida en bien de los altos intereses á que se ha consagrado.

Emigrante.—Por telégra de Buenos-Aires recibido por los Sres. Amengual y Compañía, se ha sabido que durante el último mes de Octubre llegaron á aquel puerto 50 vapores procedentes de Ultramar conduciendo 14157 emigrantes. Las rentas de Aduana ascendieron durante el propio mes á 3.463.000 duros para Buenos-Aires y 383.400 duros para Rosario.

Viandantes.—El gefe de pelea de los republicanos menorquines D. Juan J. Rodríguez acompañado del primer teniente de Alcalde suspenso D. Pedro R. Pons, han recorrido esta isla para fines electorales. Ayer se hallaba en Ciudadela y hoy han regresado á esta ciudad.

Detencion.—Por una pareja del cuerpo de vigilancia de esta ciudad ha sido detenido en la mañana de hoy y puesto á buen recaudo un joven de esta ciudad que que padece de enagenacion mental y dias hace molestaba al vecindario y á las autoridades, el que será llevado al manicomio de esta provincia.

Loteria.—La de Cádiz solo ha habido de pagar del premio grande dos décimos, quedando la diferencia, 80000 duros, á favor de la Diputacion.

Los números vendidos en Cádiz importan 22500 pesetas, pero solo hay que abonar 8500: economía, 14060 pesetas.

En Madrid se han vendido 1100 billetes: en Barcelona y Sevilla poca venta.

Pero pasarán de 4500 los vendidos en toda España.

El cálculo más prudente es el de que se habrá ganado dos millones y medio, á deducir lo que importan los gastos (sobre 25080 pesos).

—Cuatrocientos treinta y ocho billetes de la Lotería extraordinaria de la Exposicion Marítima han sido vendidos en Cádiz, ó sean mas de la mitad de los que generalmente se venden en los sorteos de 25 pesetas el décimo.

Correo.—El vapor «Nuevo-Mahonés» fondeado en este puerto á las once de la mañana de hoy ha sido portador de la correspondencia pública y siguientes pasajeros:

DE BARCELONA

D. Claudio Cerdá, Fausto Moreno, Andrés Juper, Sebastian Lozano Pbro. Juan Richart, 9 Artistas, un Marinero, Juan Biale, Josefa Zigüenza, Amparo Pastor, un Individuo de tropa.—Total 19.

DE ALCUDIA

D. Nicolás Riudavets, Juan Carbonell, Nolau Joseph, Juan Martin, José Bulet, Bernardo Valls, Juan Gimenez, Miguel Gual, Antonio Botey.—Total 9.

TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL
DE EL BIEN PÚBLICO

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 9.—11 m.

Ha tenido efecto en París el entierro del anarquista Mr. Pottier, dando lugar á graves desordenes. La policia ha cargado varias veces sobre los anarquistas produciendo espantosa confusion y pánico indescriptible. Los amotinados prorrumpieron en gritos de ¡viva la *commune!* Los dependientes de la Autoridad han hecho numerosas prisiones, resultando considerable número de contusos.

Madrid 9.—11:50 m.

Los despachos de Berlin anuncian que continúa enfermo de gravedad el Principe imperial. Los médicos que le asisten creen que será preciso practicarle la difícilísima operacion de la traqueotomía, á fin de hacer desaparecer el tumor que dificulta peligrosamente la respiracion. Reina gran inquietud en Berlin.

Madrid 9.—10:45 n.

Esta tarde ha fondeado en el puerto de Cadiz el vapor «Veracruz» correo de la Habana.

Se han reanudado las conferencias para proceder á la renovacion del tratado de comercio entre Italia y Austria, esperando se podrá corregir.

Madrid 9.—11 n.

En el Senado francés ha sido aprobada la Ley exigiendo una contribucion á los viñedos.

Dícese que los trabajos que hace Francia con respecto á la neutralizacion del Canal de Suez se encaminan á que disminuya la influencia que tiene Inglaterra en el Mar Rojo.

Madrid 9.—11:5 n.

Se ha telegrafiado á provincias de que en Madrid se dará ocupacion á todos los obreros que lo soliciten.

En una isla de Filipinas los naturales han muerto al gobernador D. Emilio Fiol que les exhortaba á que cesara la agitacion, siendo acometido por los indigenas muriendo á la segunda cuchillada.

Madrid 19.—10:15 m.

Telégramas de Berlin, han alarmado estraordinariamente la atención pública en París, donde es general la creencia de que si el Principe Guillermo nieta, llegara á suceder á su abuelo el actual Emperador del trono de Alemania seria inminente una Guerra entre Francia y el Imperio.

El Sr. Romero Robledo ha sido obsequiado con un banquete en Gracia habiendo visitado las fábricas mas notables de la poblacion al que han mirado con indiferencia. Las autoridades han tomado precauciones para evitar demostraciones desagradables.

Madrid 10.—11 m.

El Sr. Labra ha anunciado una in-

terpelacion sobre los sucesos de Puerio-Rico.

El Marqués de Sardeal continua mejor.

El Sumo Pontífice ha enviado la bendicion al Sr. Cánovas con motivo de sus bodas.

Madrid 10.—12 t.

Berlin.—Aumenta la inflamacion del Principe heredero de Alemania hasta el caso de impedirle la respiracion por lo que por consulta de médicos se ha resuelto por unanimidad practicar la operacion de la traqueotomía la que realizará el Doctor Bergman de Berlin.

En cuanto al Emperador Guillermo su estado de debilidad es tan acentuado que se teme tenga un funesto desenlace.

Madrid 10.—1 t.

El Czar saldrá de Copenhague para Berlin el dia 16 de los corrientes.

Créese que dimitirá Giers.

Ha causado gran alarma en la Bolsa de Italia la noticia publicada por el «Temps» de Paris de que el Gobierno francés enviará tropas al Sur de Oran con el objeto de intervenir en Marruecos en caso de necesidad.

Madrid 10.—1:15 t.

Paris.—Ayer continuó la vista de la causa que se sigue al general Caffarel. Ninguno de los testigos examinados ha declarado en contra de dicho general. Bouche oficial de la Legion de honor anciano de 76 años de aspecto venerable ha recordado el heroismo de Caffarel, calificando de ilegal el decreto mediante el que se le expulsa de la Legion de honor. Como, exclama, ¿ha de considerarse justa semejante medida? ¿Hemos de vernos espuestos, añade, á perder una cruz ganada á costa de nuestra sangre, cuando á cualquier infame se le ocurre acusarnos? (Profunda sensacion.)

Se ha demostrado la existencia de Mr. Wilson fechadas en 1884 con papel fabricado en 1885.

Madrid 10.—2 t.

El Sr. Romero Robledo regresará mañana de su espedicion á Barcelona.

Segun los informes oficiales el teniente Sr. Fiol que mandaba el cañonero de servicio en Cavite fué sorprendido en una casa de la poblacion por algunos ladrones de los cuales tres fueron heridos. Dicho Sr. Fiol sigue mejor.

Barcelona 9

Londres 90 dias fecha 47'40

Paris 8 dias vista 4'96

Marsella 8 dias vista 4'96

TEATRO

COMPANIA DE OPERA ITALIANA

Funcion para hoy Viernes

14 de Noviembre de 1887

(10.ª y última de Abono de la 1.ª Serie)

A petición de muchos abonados, y concurrentes á este Coliseo, se pondrá por tercera vez en escena la estrepitosamente aplaudida ópera del Maestro Donizetti.

LUCIA

Precios de costumbre A las 8

NOTAS: La semana próxima tendrán lugar los estrenos de las magníficas óperas NORMA y RIGOLETTO, puestas en escena con todos los aparatos que requieren dichas obras.

Continúan los ensayos, con gran actividad, de la ópera de gran aparato AFRICANA, que se pondrá en escena á la mayor brevedad posible, en cuya obra la Empresa hará todos los esfuerzos y sacrificios posibles para ponerla á la altura de los grandes teatros de las primeras capitales, y á este objeto ha contratado todos los atrezos al que sirve todos los teatros de España, enviando la Empresa á Barcelona un encargo para terminar y activar todo lo necesario.

Mañana sábado no hay funcion. Para cumplir la Empresa con los compromisos que tiene contraídos con las sociedades, en el casino El Consey, el sábado por la noche, se pondrá en escena la magnífica ópera HERNANI, por la Compañía y toda la orquesta que actúa en el Teatro Principal.

La Empresa pone en conocimiento de este respectable público, que los muchachos, de ambos sexos, mayores de ocho años, tendrán que satisfacer la entrada por entero.

Para el domingo: tercera representación de la grandiosa ópera, del inmortal Meyerbeer, UGONOTTI, 1.ª de abono de la 2.ª serie de las 70 funciones.

Seccion comercial

Barcelona 9.—5 t.

4 por ciento int.	66'43
4 por ciento Exterior.	68'00
4 por ciento amortizable.	83'62
B. H. de Cuba emision de 1880.	00'00
B. H. de Cuba id. de 1886.	97'30
B. H. Colonial.	45'37
F.C. de Barcelona á Francia.	36'19
F. del N. de España	73'00
Orenses.	11'61
F. C. Tarrag. B. y Francia.	60'25
Id. Norte.	74'00
Id. C. de Medina á O. y Vigo.	30'50
Id. Almansa.	68'50
Obligaciones Transatlántica.	93'75

Madrid 9'

4 p.∞ Interior.	66'50
4 p.∞ Exterior.	83'60
4 p.∞ amortizable.	00'00
Bills. Hipots. de Cuba Emision de 1886.	97'60

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Andrés Avelino confesor,
Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. del Pilar en el Cármen
Santo de mañana
S. Martin obispo y confesor

Movimiento del Puerto.

Entrados el 10

De Barcelona vapor correo Nuevo-Mahonés Cap. D. Miguel Tudurí con 21 trips. 28 pas. efectos y la correspondencia.

ANUNCIOS

Alcaldia de Mahon

Contabilidad

El día 13 del corriente mes á las diez de su mañana deberá reunirse en esta Casa Consistorial la Junia municipal para resolver acerca de las variaciones que el señor Gobernador de la provincia tiene dispuesto se introduzcan en el presupuesto ordinario de esta Corporación correspondiente al actual año económico. Mahon 10 Noviembre de 1887.—J. Vidal.

Casino Circo Industrial

Funcion extraordinaria para el domingo próximo 13 del corriente bajo el siguiente programa:

- 1.º Sinfonia.
- 2.º El drama en 3 actos «La Esposa del vengador.»
- 3.º El aria de baritono del primer acto de la Zarzuela «La Tempestad.»
- 4.º La aplaudida pieza «La casa de Fieras.»
- 5.º Y último. Baile de Sociedad.

Mahon 7 de Noviembre de 1887.—P. A. de la J.—El Vice Secretario, Benjamin Sintes.

OJO

Se halla en esta ciudad el conocido platero D. José Forteza portador de un riquísimo surtido de alhajas de oro como son pulseras, collares, pendientes, sortijas, leontinas, y cuanto encierre el arte de joyería.

Inútil es decir mas: basta con dar aviso al Hotel Bustamante y pasará al domicilio de las personas que lo soliciten.

Leche de Burra

Se encuentra fresca en la calle de S. Bartolomé núm. 23. Pasa á domicilio.

ROYAL PUDDING

ALLARDI, INVENTOR

Se ha recibido este nuevo pudding, que recomendamos á nuestros favorecedores y al público en general como un fiambre digno de figurar en las mesas de más esquisito gusto.

Tambien hemos recibido Harinas de Habas, Guisantes y Lentejas propias para sopa poiré, Queso de Gruyera, Anchoas en aceite, Salsa de Anchoas y otros variados artículos.

EL ARCA DE NOÉ

MAHON

RECIBOS DE ALQUILER

Forma una libreta de doce recibos talonarios que se vende en la imprenta de EL BIEN PÚBLICO, calle del Bastion n.º 39, Precio de 4 céntimos de escudo una.



PIANINOS

Para vender ó alquilar. Se encontrarán en la calle Alonso III n.º 8.

RON Y COÑAC

SUPERIOR

Lo hallarán en el almacén n.º 25 Rampa de la Abundancia.

ESCUELA

DE

DIBUJO Y PINTURA

D. Pedro Pax ofrece al público sus servicios como pintor, participándole al propio tiempo que acaba de abrir una escuela de Dibujo y Pintura, en su casa calle del Arraval, núm. 41

CALENDARIOS AMERICANOS

PARA EL AÑO 1888

Véndense en la Imp. de Parpal, Bastion, 39

DON PEDRO FÁBREGAS PAX

FALLECIÓ

Á LAS 10 DE AYER NOCHE Á LA TEMPRANA EDAD DE 29 AÑOS

Q. E. P. D.

Sus desconsolados padre, madre, hermanos presentes y ausentes, hermanas, hermanas políticas, tíos, sobrinos y demás familia, al participar á sus amigos y conocidos tan irreparable pérdida, les ruegan se sirvan encomendarle á Dios en sus oraciones.

El entierro ha tenido lugar á las 4 y media de esta tarde, dándose después el duelo por despedido.

Mahon 10 Noviembre 1887.

Casa mortuoria, Horno, 24.

GRAN DEPÓSITO

de arados, Bombas, Pulsómetros, Prensas, Filtros, Estrujadoras, Aventadoras, Mangas para filtrar, artículos para almacenes de vinos, tranvías, para desmontes, canteras, bodegas y ferrocarriles de vía estrecha.

Especialidad en Pulverizadores contra el Mildew.

BASILIO MIRET

Tarragona: Rambla de San Juan, 36.—Barcelona: calle de la Princesa, 61.—Sucursales en las primeras ciudades de España.—Se remiten catálogos gratis.

HUDSON ET VAN SPEEL

MERSHARLS

60 Comhils.—LONDON

EJECUTAN órdenes por toda clase de géneros Ingleses y Estrangeros por 2 y medio por 100 de comision.

REALIZACION de consignaciones sobre el Mercado por 1 por 100 de comision.

Se conceden las facilidades Bancarias usuales, adelantos liberales ó Cartas de crédito.

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Á PRIMÁ FIJA

Las personas que deseen asegurar sus casas ó establecimientos contra incendios y desperfectos ocasionados por la caída ó explosion del rayo etc. pueden dirigirse á D. Pascual José Hernandez, Mahon. Arravaleta.—3

SEGURO POPULAR

Titulos de 500 pesetas cada uno y primas mensuales de 1 peseta 50 cént. y de 2 pesetas

CONOPCION AL PAGO ANTICIPADO POR SORTEO

LA PREVISION

SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS SOBRE

LA VIDA Á PRIMÁ FIJA

DOMICILIADA EN BARCELONA

PROSPECTO GENERAL

El Seguro popular tiene por objeto favorecer el ahorro entre los empleados, obrero, artistas, comerciantes, agricultores y demás personas que se dedican á otras profesiones.

Estos seguros se hacen por titulos de 500 ptas. con opción al pago anticipado por sorteo, y por medio del pago de primas mensuales.

Este seguro comprende dos distintas combinaciones. La primera serie A tiene por principal objeto la constitucion de un capital en provecho del suscriptor, si vive al vencimiento del contrato.

La segunda serie B (mixta) tiene por fin no solo la constitucion de un capital para una época determinada, sino además el pago de este mismo capital en el caso de fallecer el asegurado, si el fallecimiento tuviese lugar antes de vencer el plazo convenido en el contrato.

Para mas detalles dirigirse al representante en esta isla D. Pascual José Hernandez.—Mahón, Arravaleta 3.